

# PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL D'ECOLE

ECOLE : École élémentaire de Blausasc DATE : 26.03.19

Adresse: Quartier Tuban, 06440 BLAUSASC

# **PARTICIPANTS:**

Présents:

Municipalité: Monsieur le Maire, Madame LAUDEBAT

Enseignantes: Madame GIORGETTI, Madame GUYOMARD (Directrice), Madame MILLA, Madame MASSEI

DDEN: Monsieur GIUGE

Représentants des parents d'élèves: Monsieur BERTAINA, Monsieur MILLON, Madame IANNONE, Monsieur ZAOUI

Excusée:

Enseignante: Madame PIETRI

# **ORDRE DU JOUR:**

- 1. Présentation des membres du Conseil d'École
- 2. Bilan des activités et temps forts de ce trimestre
  - a) Séjour à Auron
  - b) Conseils d'élèves
  - c) Sensibilisation à l'environnement : enrichissement par plantations de la forêt de Blausasc
  - d) Carnaval de l'école
  - e) Éducation à la santé

# 3. Projets attendus au prochain trimestre

- a) Projet « Mots et Masques », OCCE
- b) Projet Natation pour les élèves de CP et CM2
- c) Projet Handball
- d) Séjours à la montagne
- e) Projet « Tout pour le sport à l'école »
- f) Petit déjeuner collectif
- g) Course d'orientation dans le village
- h) Sortie de fin d'année scolaire
- 4. Stages de réussite
- 5. Fête de l'école
- 6. Mise en place d'une étude surveillée à l'école élémentaire de Blausasc
- 7. Travaux et équipements effectués
- 8. Sécurité
  - a) Dates des prochains exercices liés aux PPMS de l'école

# POINTS ESSENTIELS DE LA REUNION:

18h15 : Ouverture du conseil d'école.

# 1. Présentation des membres du Conseil d'École

# 2. Bilan des activités et temps forts de ce trimestre

#### a) Séjour à Auron

Le séjour s'est déroulé du 17 au 22 décembre.

Très bon séjour entre 40 et 50 cm de neige, encadrement de qualité. Tout s'est bien passé, les enfants étaient heureux. Le climat était favorable aux apprentissages.

Un diaporama sera réalisé pour montrer aux parents ce qui a été fait.

Écoles départementales : de bonnes structures où l'encadrement est très professionnel. De plus les animateurs ont été fantastiques avec les élèves.

Expérience à renouveler.

## b) Conseils d'élèves

Le premier conseil d'élèves a eu lieu le 21 janvier.

Les enfants ont fait preuve de sérieux dans leur préparation du premier conseil. Ils ont pris leur rôle à cœur et les idées étaient intéressantes. Nous avons essayé de répondre à leurs demandes, dans la mesure du possible. Plusieurs requêtes ont été prononcées, dont certaines peuvent être mises en place ou le sont déjà :

- Prévoir plus de sorties : de nombreuses sorties sont encore prévues d'ici la fin de l'année
- Installer des panneaux occupé/libre aux portes des WC : fait
- Installer des bancs dans la cour de récréation : installés et offerts par la municipalité. Remerciements.
- Petit déjeuner collectif, et anglais, est prévu pour le mardi 11 juin. L'organisation est encore à penser. La prochaine date du conseil : le jeudi 4 avril.

# c) Sensibilisation à l'environnement : enrichissement par plantations de la forêt de Blausasc

Le 5 février dernier, les élèves de l'école ont eu la chance de participer à un reboisement d'une partie de la forêt communale.

Projet proposé par la municipalité et motivé par le besoin de sensibiliser les élèves sur le respect de la nature et de l'environnement.

Un grand merci à la municipalité pour avoir tout organisé (du déplacement au goûter), car cet après-midi était pleinement réussi, et je crois, restera dans les mémoires des enfants pendant de nombreuses années.

Les arbres ont été arrosés une fois depuis leur plantation et seront ré arrosés le 27.03.19.

La mairie propose de faire venir un ambassadeur de recyclage, dans la classe, puisque le tri s'étend dans la communes grâce à CITEO. Les enseignantes y sont très favorables.

#### d) Carnaval de l'école

Le carnaval de l'école, organisé le 5 mars dernier, a été une nouvelle fois, un événement réussi. Un grand merci à l'APE pour avoir offert, cette année encore, les confettis aux enfants, ainsi qu'à la municipalité, qui a fait en sorte que cet événement soit encadré, sécurisé, et gourmand! En effet, un goûter spécial Carnaval avait été prévu par la municipalité, et a régalé petits et grands.

# e) Éducation à la santé

Les divers projets en lien avec l'éducation à la santé ont débuté.

Ils ont été pensés en collaboration avec Mme Rosset, maman d'une élève de CP, et infirmière de métier, afin de sensibiliser les élèves sur l'importance de prendre soin de sa santé, en commençant par une bonne hygiène alimentaire.

Les premières séances ont eu beaucoup de succès auprès des élèves :

- *CP* : *la pyramide alimentaire*
- CE1/CE2 de Mme Milla : les dents. La coopérative scolaire a d'ailleurs financé des brosses à dents naturelles destinées aux élèves concernés. Un partenariat avec le groupe SIGNAL avait également été mené afin d'obtenir des dentifrices pour les élèves.
- Cycle 3 : les séances débuteront bientôt

# 3. Projets attendus au prochain trimestre

# a) Projet « Mots et Masques », OCCE

La classe de Mme Milla participe aux projet « Mots et Masques », proposé par l'OCCE. Le thème des pièces de théâtre jouées sont « Nous sommes un autre toi ».

Le thème est difficile car le projet doit venir des enfants, mais intéressant car il lie écriture, oral, mise en scène... Un comédien accompagne les enfants dans ce projet.

Les enfants se représenteront le 14 mai prochain, au théâtre Francis Gag, à Nice.

Le but : être acteurs et spectateurs car les élèves de Blausasc assisteront aussi à d'autres représentations de classes ayant participé à ce même projet.

# b) Projet Natation pour les élèves de CP et CM2

Les séances de natation débuteront le 26 avril pour les élèves de la classe de Mme Guyomard et de Mme Masseï.

8 séances seront menées. Elles auront lieu tous les vendredis après-midi, sur le temps scolaire. Elles seront donc obligatoires.

Ces séances seront financées par la municipalité (bus, MNS) et par la coopérative scolaire (lignes d'eau).

Remerciements à la municipalité très investie dans les projets scolaires.

4 groupes homogènes seront formés, par les MNS.

2 groupes de débutants, encadrés par les MNS

2 groupes d'élèves autonomes/avancés, encadrés par les enseignantes.

Mme Guyomard a demandé la participation de deux parents accompagnateurs afin de l'aider dans les vestiaires, pour préparer les élèves ou pour les changer après chaque séance. Les parents ne pourront assister aux séances, directement aux abords du bassin. Leur présence y est interdite. En revanche, ils pourront suivre les enfants à partir d'une salle d'observation donnant sur le bassin.

# c) Projet Handball

Les séances de Handball débuteront le mardi 23 avril et seront encadrées par Amir HAMADA, ancien professionnel de l'AS MONACO Handball. Ces séances sont rendues possibles grâce au financement intégral de ces séances par la municipalité. L'équipe enseignante renouvelle leurs plus vifs remerciements au conseil municipal qui a accepté de financer, encore une fois, toutes les interventions de M. Hamada.

En effet, une convention a été passée par la municipalité et l'association sportive de Handball Monaco.

Ces séances profiteront aux élèves de Mme Giorgetti et Mme Milla, car elles ne bénéficieront pas des séances de natation.

Un tournoi inter-écoles a été proposé aux écoles de Peille et La Grave de Peille, dont les élèves bénéficient aussi des interventions de M. Hamada. Une date a été proposée aux collègues, mais à ce jour, aucune réponse a été donnée.

18 juin prochain, sur le terrain de football de Blausasc.

Un achat de matériel de Hanball s'avère indispensable, d'une valeur d'environ  $600\epsilon$ .

## d) Séjours à la montagne

- Mme Masseï partira prochainement, avec sa classe, à Peira-Cava, du 23 au 27 avril.

Le thème choisi est le thème « Nomade ». Les élèves seront amenés à pratiquer diverses activités en lien avec

ce thème, notamment du tir à l'arc, des courses d'orientation...

Coût total du séjour : 4 065,00 € (aide du Conseil Départementale comprise, 50€ par élève, transport aller compris)

Participation des familles : 110 €/famille. Participation de la municipalité : 57,5 / élève

*Participation OCCE* : 888,50 € (transport retour compris)

- Mme Guyomard partira, quant à elle, du 3 au 7 juin, à St-Etienne-De-Tinée.

Le thème choisi est « La montagne autrefois ». Au programme, visite de musées, balades en montagne (Auron, Saint-Delmas-Le-Selvage, Saint-Etienne-De-Tinée), et activités en lien avec le thème (atelier d'empreintes, atelier trappeur, confection de pain...).

*Coût total du séjour 4 234,00 € (aide du Conseil Départementale comprise, 50€ par élève) :* 

Participation des familles : 100€/famille. Participation de la municipalité : 57,5 / élève

Participation OCCE:  $1511,57 \in (transports \ aller/retour \ compris)$ 

Le transporteur PEIRANI a été choisir pour réaliser l'ensemble des sorties programmées par l'école. L'équipe enseignante remercie une nouvelle fois la municipalité pour leur large participation aux séjours.

# e) Projet « Tout pour le sport à l'école »

Cette année scolaire est rythmée par divers projets, notamment des projets sportifs.

L'éducation nationale encourage les projets sportifs dans les écoles, notamment par l'intervention de sportif de haut niveau.

La municipalité va nous apporter un grand coup de pouce à ce niveau-là.

Un sportif de haut niveau viendra prochainement à la rencontre des élèves de l'école élémentaire.

Les élèves vont d'ailleurs préparer deux questions/classe à lui poser, car nous aurons la chance d'avoir cette élite du sport, 30 minutes, dans le cadre d'une mini conférence organisée, entre autres, par les élèves. Il viendra, si cela se confirme, de 16h00 à 16h30 pour la conférence des élèves, puis restera à 16h30 afin de partager des moments avec les familles aussi.

Le but de cette intervention est de faire réfléchir les élèves sur les questions « Est-ce que dans le sport, je m'y retrouverais ? Qu'est-ce que le sport pourrait m'apporter ?»

Monsieur le maire informe le conseil de son désir de refaire les terrains de tennis, qui pourront toujours être occupés par l'école, ainsi que la réfection du jardin d'enfants.

# f) Petit déjeuner collectif

Le petit déjeuner collectif intervient dans le cadre du projet « éducation à la santé » débuté avec nos classes. Cependant, en réponse aux demandes des élèves lors du dernier conseil d'élèves, nous transformerons ce petit déjeuner classique, en un petit déjeuner anglais. Il est prévu pour le mardi 11 juin (voir 2.b)

# g) Course d'orientation dans le village

Cette année, l'école renouvellera la course d'orientation dans le village qui avait eu un vif succès, l'an dernier. Cet événement est prévu pour le mardi 21 mai et permettra de sensibiliser les élèves à la course d'orientation puisque les classes de Mme Giorgetti et Mme Milla se rendront à Levens, dans le cadre d'une autre course d'orientation, en juin. Nous ferons appel aux parents d'élèves pour encadrer les groupes d'élèves.

# h) Sorties de fin d'année scolaire

Nombreuses sont les sorties prévues d'ici la fin d'année.

- Le 30 avril : spectacle des 3 chardons offert aux élèves de CP, par l'école maternelle. La

- représentation aura lieu à la salle Lefresne et les élèves s'y rendront à pied.
- Le 14 mai : Classe de Mme Milla (NICE), « Mots et Masques », transport financé par la coopérative scolaire (OCCE)
- Le 13/14 et 16 mai : Classe de Mme Masseï (Projet Selva Collège), transport financé par la coopérative scolaire (OCCE)
- Le 27 mai : Sortie générale de fin d'année, THORENC (Bisons), transport financé par la municipalité. Remerciements.
- Le 7 juin : Classe de Mme Giorgetti/Mme Milla (LEVENS), transport financé par la coopérative scolaire (OCCE).

# 4. Stages de réussite

Les stages de réussite sont proposés aux élèves de CM1/CM2, par l'Académie de Nice. Ce sont des stages de « remise à niveau », qui ont lieu pendant les vacances de printemps et pendant l'été, et encadrés par des enseignants de l'école primaire.

Plusieurs familles avaient accepté que leur enfant participe au stage de printemps, cependant, il n'y avait pas assez d'inscrits, sur la vallée, pour pouvoir les assurer. Contraintes : 6 élèves maximum/groupe/1 enseignant et au moins deux groupes par école.

Cela est regrettable car ces stages sont des chances supplémentaires de garantir la réussite des élèves durant ces deux années scolaires.

#### 5. Fête de l'école

Cette année, la fête de l'école, organisée par l'APE, aura lieu le mardi 2 juillet.

La fête aura lieu « au festin », à partir de 17h00.

Cette année, il est demandé par l'APE que le spectacle ne s'éternise pas et ne dure pas plus de 60 min. En effet, l'an passé, le spectacle avait été beaucoup trop long, et les familles avaient fini par décrocher, surtout sous la chaleur intenable de ce soir-là.

L'équipe enseignante tâchera de s'y tenir dans la préparation des représentations.

# 6. Mise en place d'une étude surveillée à l'école élémentaire de Blausasc

Plusieurs familles s'interrogent sur la possibilité de mettre en place une étude surveillée au sein de l'école. L'idée est intéressante mais impose toutes sortes d'interrogations.

- Serait-il question d'une étude surveillée ?
- Serait-il question d'une aide aux devoirs?

Car ce sont deux choses différentes.

- Quelle organisation? Où?
- Quels personnels surveillants?
- Qui financerait les personnels ?

Monsieur le Maire rappelle la responsabilité de la municipalité dans l'assurance de l'hygiène des locaux, de la sécurité, et de maintenir aussi la garderie...

Des questions du transport retour et d'organisation se posent.

Afin d'y voir plus clair, le conseil se propose de se réunir afin d'établir un sondage qui serait ensuite soumis aux familles. Ce sondage sera présenté au prochain conseil d'école.

# 7. Travaux et équipements effectués

Certaines demandes de travaux ont été effectuées ce trimestre.

- Des travaux en lien avec le conseil des élèves : installation des bancs dans la cour. Installés.
- Installation d'un préau dans la cour : prévu pendant les vacances de printemps.
- Révision du vidéoprojecteur de la classe de Mme Guyomard : en attente.

Monsieur le Maire revient sur une précédente demande de Mme Masseï, concernant une installation de Tableau Blanc Interactif (TBI) dans sa classe. D'après Monsieur le Maire, et suite à une visite d'un salon du

numérique à Paris, les TBI ne sont plus ce qu'il y a de plus performant sur le marché, aujourd'hui. Il propose alors un partenariat avec La Poste pour obtenir des tablettes qui sont plus en vogue, d'après les professionnels, dans les pratiques de classe.

## 8. Sécurité

# a) Dates des prochains exercices liés aux PPMS de l'école

Trois prochains exercices auront lieu d'ici la fin de l'année.

Le 30 avril: PPMS attentat/intrusion

Le 28 mai: PPMS Risques majeurs - confinement

Un exercice d'évacuation incendie aura lieu courant troisième trimestre, mais ni enseignantes, ni élèves, n'en seront informés.

20h15: Le conseil d'école est levé.

RELEVE DES CONCLUSIONS DU CONSEIL: (joindre la délibération éventuelle s'il y a lieu)

Fait à BLAUSASC, le 26 mars 2019

Le Président du Conseil d'Ecole : Le Secrétaire de séance : Mme Solène GUYOMARD Mme Doriane GIORGETTI

